

Le swin-golf



Le swin-golf est une variante du golf créée en 1982 par Laurent de Vilmorin. En inventant ce sport, ce golfeur a souhaité faire partager sa passion au plus grand nombre pour un coût raisonnable. Le swin-golf se pratique sur des terrains rustiques avec une seule canne à trois faces et une balle molle de même poids qu'une balle de golf mais plus grosse. Véritable passerelle pour le golf, le swin-golf est un loisir et aussi un sport exigeant. S'inspirant d'anciens jeux populaires : mail, crosse/choule et encore le golf, ils ont développé un concept de jeu simple sans danger accessible à toutes et à tous. Le swin-golf est né de la volonté de quelques passionnés de faire partager leur amour du golf au plus grand nombre. On joue le swin-golf avec du matériel simple.

Ce sport a en commun avec le golf les 9 ou 18 trous et un parcours de plusieurs hectares. La grande différence est que les trous dans le swin-golf ont un diamètre de 30 cm.

Le golf est le seul sport dans lequel les joueurs portent un sac ou utilisent un trolley pour transporter un ensemble complet de clubs sur le terrain. Au mail, crosse et swin-golf, les joueurs n'utilisent qu'un seul club.



Je ne compare que des jeux dans lesquels on joue à tour de rôle avec une seule canne à deux ou trois faces : le mail, le crosse et le swin-golf. J'ai fait délibérément abstraction de commenter le jeu de colf. Presque toutes les peintures de colf que nous connaissons, sont des images avec des paysages d'hiver, où les gens jouent sur la glace. Les peintres produisaient ces tableaux comme décorations des maisons des gens aisés et pas forcément pour donner une image du jeu de colf.



Les clubs

Pour protéger les deux faces du cylindre de bois dur du dommage de l'impact de la balle, les palemardiens (fabricants de balles et bâtons pour le jeu de mail) mettaient deux bandes de fer. En même temps, ces bandes amélioraient la balance du club. La tête était équipée de deux faces différentes. Dans cette image, le côté gauche est pour la distance, tandis que le côté droit est pour pousser la balle vers la cible.

Tous les clubs de crosse modernes sont faits de trois parties de fer, soudées ensemble : le 'plat', qui est droit, le 'pic', qui est concave et un manchon droit pour insérer le manche. Le côté plat est destiné au démarrage et à la distance. Le côté extrêmement concave est utilisé pour récupérer la balle lorsqu'elle est placée dans des situations difficiles et sur l'eau (les balles en bois flottent !). Avec ses deux faces, le club de crosse combine deux clubs de golf : un fer long et le pitching wedge.





Photo <https://swingolfdelaroche.fr>

Le club de swin-golf a une tête d'aluminium d'une pièce, il est creux en bas. La face de gauche est pour la distance (au golf un fer ou bois 3), celle du milieu pour jouer la balle en haut (fer 7), et la face de droite est pour rouler la balle (putter).



Les balles

La balle la plus grande est celle du mail, fabriqué en buis, plein de nœuds, bien sec et le poids en conformité avec le format. Le diamètre peut varier beaucoup. Les nœuds aux deux côtés de la balle doivent être les plus petites possible. Après avoir été frappée sur une pierre, la balle est jouée un certain temps avant d'être vendue.

En haut à droite : en France, la balle utilisée au jeu de crosse est assez différente des balles utilisées en

Belgique, où on a une balle pour chaque position sur le terrain.

La prolifération des balles de matière, de tailles et de poids différents inquiétait beaucoup de crosseurs français. Ils préféraient sauvegarder autant que possible le jeu de crosse d'origine, pratiqué avec une seule balle elliptique en bois comme cela était depuis des temps immémoriaux. D'après de longues discussions avec les progressistes (on ne peut pas arrêter le progrès), la Ligue régionale de Crosse-Golf décida que dans le futur on jouerait au jeu de crosse : avec une balle elliptique, fabriquée avec du charme, ayant une taille d'à peu près 4,4 x 3,6 centimètres et un poids de 27 grammes et une surface pourvue de 5 rainures.

En bas à droite (photo page 3): la balle de swin-golf jaune consiste en une mousse compacte, plus grande et plus légère que la balle de golf. Par corollaire, cette balle est plus souple et moins dangereuse. Frappée avec la même force, la balle de swin-golf arrive à moitié de la distance de celle de la balle de golf.

En bas à gauche : la balle de golf figure comme référence pour les tailles des autres balles.

Le swing



Photos:

En haut à gauche : illustration de 'Nouvelles règles pour le jeu de mail', Lauthier

En haut à droite : Sara Kieboom-Nijs

En bas à gauche :

<https://seancochran.com>

En bas à droite :

<https://www.swingolf.de>

Au swin-golf, on utilise le même swing que dans les quatre jeux, décrit dans notre trilogie 'Games for Kings & Commoners – Colf Crosse Golf Mail'.

Le joueur de mail a presque le même swing que le crosseur, qui joue encore le swing traditionnel, pas influencé par le golf.

La dame en bas sur la photo a le même swing que le golfeur. Peut-être a-t-elle joué au golf ... étant passée du golf au swin-golf, où un tour coûte moins de temps et moins d'argent qu'au golf.

Le putt



Photos:

*En haut à gauche : illustration
'Nouvelles règles pour le jeu de
mail', Lauthier*

En haut à droite : Geert Nijs

En bas à gauche :

<https://www.19hul.dk>

*En bas à droite : Sara Kieboom-
Nijs*

Alors que le swing dans le swin-golf ressemble à celui dans le crosse, le golf et le mail, la position pour faire du putting dans les quatre jeux est différente.

Selon l'illustration dans le livre de Lauthier, le joueur de mail n'utilise qu'une main pour jouer la balle par l'archet avec son 'lève'. Ce club a disparu pendant les années suivantes : d'abord le caddie s'appella 'porte-lève' et plus tard 'porte-mail'.

Les positions pour toucher le but en jeu de crosse et pour faire du putting en golf se ressemblent beaucoup.

Le putt en swin-golf diffère beaucoup. Le joueur descend une main sur le manche et avec l'autre main, il garde le club plus au moins parallèle avec le bras descendu.

Où jouer



 Parcours affilié Fédération

 Espace swin-golf ou terrain non affilié

Cette carte, publiée en janvier 2023 par la Fédération Sportive de Swin-Golf, montre les clubs affiliés en Europe, comme d'autres endroits où on peut jouer à ce jeu. La région va de Flensburg vers la frontière danoise jusqu'à Andorre dans les Pyrénées et de Brest en Bretagne jusqu'à proximité de Vienne en Autriche.

Ce jeu ne séduit pas les sportives aux Pays-Bas et en Angleterre, où les clubs dans ces pays ne sont pas (encore) en contact avec la fédération.

Sources: <http://www.leswin.com>
<http://mguiheneuc.free.fr/jouerauswin/index.html>